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市领导到市场监督管理局调研指导工作
本报讯（通讯员 韩先洁 记者

文正）日前，副市长王永海到市市场
监督管理局调研指导市场监管工作。

调研中，王永海充分肯定了机
构改革以来市监局各项工作所取得
的成绩。同时，他要求市监局要聚焦
主业、团结实干，真正实现“三局合
一”由物理整合向化学融合转变；要
顾全大局、突出重点，坚持以经济发

展为中心，集中力量、打造平台，为
企业提供优质服务；要在“三大安
全”监管方面，时刻紧绷安全之弦，
丝毫不能麻痹大意；在各类示范创
建中，尤其是在全国文明城市创建
攻坚战中要巩固成果、长效监管；要
做好示范，抓好班子，带好队伍；要
认真谋划来年，牢牢把握明年工作
主动权。

招商引资持续发力 重大项目支撑有力 科技创新激发活力

开发区今年主要经济指标全线“飘红”
本报讯（通讯员 居朕宇 记者

葛维祥）记者从近日召开的 2019
年乡镇园区重点工作座谈会上获
悉，截至目前，开发区今年主要经
济指标全线“飘红”，主要指标同比
实现较大增长。预计今年可实现
GDP113亿元，同比增长 10.8%；
规上工业产值370亿元，同比增长
19%；工业开票销售235亿元，同

比增长26.9%，实现净增50亿元；
工业入库税收 8.5亿元，同比增长
11.8%；公共财政预算收入8亿元，
同比增长21.4%；实现规上工业企
业净增长5家。

招商引资是开发区经济发展
的第一要务。今年以来，开发区重
点围绕外资企业、上市公司集聚
区，国企、央企密集区等开展招商
活动。截至目前，已新签约亿元以
上产业项目 15个。其中，外资项
目 3个，分别为投资 2.06亿美元
的碲化镉薄膜电池项目、投资

7000万美元的液晶面板项目和
投资 3700万美元的模组项目；民
资项目 12个，其中总投资达 10
亿元以上项目 8个，有包括总投
资 30亿元的南通沃德重组同科
新上质子电池项目、总投资 20亿
元的中梁豪晟科技产业园项目、
总投资 20亿元的康博新能源电
池切片及组件项目等。与此同时，
开发区始终狠抓重大项目建设不
放松，紧紧围绕年度目标加快推
进、力促竣工，确保超前完成全年
任务目标。 （下转二版）超
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———“回眸·纪念改革开放 40周年”系列报道之城建篇

! 赵妍东方

一条条柏油马路四通八达，
一座座标志性建筑拔地而起，一
个个居民小区鳞次栉比……如火
如荼的建设场景见证着高邮城乡
日新月异。

40年栉风沐雨，40年砥砺奋
进，40年蜕蛹化蝶。城市发展的
每一处细微变化，无不回响着 83
万高邮人民逐梦前行的铿锵足
音。国家级生态示范区、国家历史
文化名城、国家卫生城市等荣誉
尽入囊中。

如今的高邮，正按照建设大
运河历史文化名城、高邮湖生态
休闲城市、江淮生态经济区创新
创业基地、长三角一体化宁镇扬
同城化发展最美“后花园”的城市
定位奋力前行。

“高大上”即视感
大手笔构筑秀美之城

阔别高邮 30多年，一直在外
做餐饮生意的刘玉山老人今年回
家探亲时，由衷地感慨道：“几十
年没回来，没想到家乡发生了这
么大的变化，现代化气息一点不
比大都市差。”

40年前，无论在外地人还是
高邮人眼中，高邮仅是苏北地区
一个小小的县城，城市面积不大、
人口不多、工业欠发达。的确如
此，改革开放前，高邮城区主要街
道仅有 13条，总长度才 10.5公
里，路宽大多 4至 6米，城市人口
不足 6万人，城市面积不足 6平
方公里……

改革开放将高邮城乡建设带
入科学发展阶段。1979年，高邮
部署编制县城总体规划，提出城
市规划初步设想，自此高邮城市
建设进入新时期。从上世纪80年
代起，高邮开始大规模搞城市建
设，随后，海潮路、文化宫路、蝶园
路、环城路、琵琶路等城市道路以

崭新的面貌呈现在人们面前。至
2000年，高邮市区街道已超过
100条，总长度 106公里，总面积
102.6万平方米。

近年来，我市又陆续实施了
屏淮路南延、丰瑞路南延、大寨河
北路西段、新华东路等道路新建
工程，并对城区老巷道逐年逐步
进行了改造。至 2017年，城市道
路总长度达 290.57公里，总面积
371.9万平方米。

改革开放 40年来，高邮城市
面貌发生了日新月异、翻天覆地
的变化。城市人口从不足6万人，
发展到现在的 24万人；城市面积
从不足 6平方公里，发展到如今
城建区30平方公里。

日趋完善的基础设施、一项
项重大民生工程，大大提升了人
民群众的生活品质，铸就了古城
高邮的幸福底色，构筑了幸福高
邮的新高度。

近年来，随着城市东扩战略
的逐步推进，东部新城的打造，实
验小学东校区、市文体中心、人民
医院东区以及一个个现代化小区
先后建成并投入使用。在建的
200米高的金奥金帆中心更是刷
新了高邮的新高度，“双子星”超
高地标建筑———高邮金融中心也
在紧锣密鼓地建设之中。项目与
紧邻的金奥中心、吾悦广场、文体
中心等一起形成集聚效应，成为
高邮版的“陆家嘴”。

一次次大规模的倾力打造，
让高邮这个曾经落后的苏北小县
城茁壮成长，变强变大。2018年，
高邮城市建设更是实现了高质量
发展，万科、绿地、新城控股等众
多地产大鳄相继落户高邮，积极
参与高邮的城市建设。

从破旧的砖混结构低矮楼
房，到如今错落有致、鳞次栉比的
高楼大厦；从房屋建筑到城市道
路，从公共照明到园林绿化，从一

张张记录高邮城市的黑白照片，到
今日光鲜亮丽的现代化新城……
如今的高邮，街更多了，路更宽
了，楼更高了，灯更亮了，景更
美了。

“颜值”与“气质”并重
精细化打造品质之城

经过 40年的精心打造，高邮
这座昔日的小县城“颜值”显著提
升，这主要得益于市委、市政府坚
持“以人为本，民生优先”每年推
出一批城建“双十”重点工程。至
目前，我市已连续 18年实施城建

“双十”重点工程。近两年城建“双
十”重点工程投入更是刷新记录：
2017年，投资 175.98亿元；2018
年，投资294.22亿元。

2002年之前，市区基础设施
建设相对滞后，连一个像样的市
民广场都没有，市委、市政府决心
扮靓“城市客厅”。决心就是前进
的动力。2002年国庆节前夜，蝶
园市民广场落成剪彩，老百姓终
于拥有了一个属于自己的市民广
场。在此之后，市委、市政府把一
个个“黄金地块”拿出来打造“城
市客厅”，海潮市民广场、文游广
场、大淖河广场、净土寺塔广场等
相继建成，同时北澄子河风光带、
北关河生态休闲景观带、高邮湖
及运河西堤风光带等也先后建
成。此外，我市还先后对北海、南
海、玉带园等小区进行综合改造，
较好地完善了老小区的功能，改
善了群众生活环境。

家住文游中路的徐先生兴奋
地说：“高邮的广场越来越多，越
来越美，越来越有品位。现在，我
出家门向西可达蝶园市民广场，
向南可达净土寺塔广场，向东可
达海潮市民广场，向北可达大小
淖河广场，置身其中令人心旷神
怡。” （下转二版）
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中国人文社科领域最高荣誉———

高邮人吴易风获第七届吴玉章人文社会科学终身成就奖
本报讯（记者 孔令玲）11日，

第七届吴玉章人文社会科学终身成
就奖揭晓，高邮人、著名马克思主义
经济学家、中国人民大学首批一级
教授吴易风与著名历史学家、教育
家、中国近代史学界泰斗章开沅获
此殊荣。

吴易风被称为“三通经济学家”，
他在马克思主义经济学、西方经济
学、外国经济思想史三个重要研究领
域都取得了学界瞩目的丰硕成果。他
主持编写的《西方经济学》是新中国
影响最大的西方经济学教材。在颁奖
现场，吴易风当场宣布将所获奖金全
数捐出，成立贫困生奖学金。

据了解，设立吴玉章人文社会
科学终身成就奖是为了纪念教育
家、中国人民大学第一任校长吴玉
章。中国人民大学于 1983年设立
吴玉章奖励基金，2002年更名为吴
玉章基金。吴玉章人文社会科学终
身成就奖被认为是与“国家自然科
学奖”“国家技术发明奖”“国家科技
进步奖”齐名的中国人文社科领域
最高荣誉。2012年，吴玉章基金首
度设立人文社会科学终身成就奖，
每年表彰两位在人文社会科学领域
作出卓越贡献的中国学者，人文学
科及社会科学学科各一人，奖励金
额为每人 100万元。（详见三版）

张秋红走访汤庄企业
本报讯（记者 管玮玮）日前，

市人大常委会主任张秋红率市人大
相关人员前往汤庄，实地走访调研当
地民营企业，倾听企业家对我市各项
服务政策实施的相关建议与意见。

走访中，张秋红先后来到恒通
环保科技有限公司、富达液压机械
有限公司，向相关负责人详细了解
企业发展中需帮助解决的问题和对
全市经济发展的建议，并送去《服务
企业政策文件汇编》。

座谈会上，高标机械有限公司、
科凌医疗器械有限公司、昇业机械
有限公司等 8家企业负责人，对我
市经济发展环境、液压机械等相关
产业发展、企业人才招引、基础设施

配套等提出了各自的建议和意见。
在认真听取大家发言后，张秋红

强调，民营企业家要进一步坚定发展
信心，勇于改革创新，加快转型升级步
伐，走好高质量发展之路，切实增强核
心竞争力。汤庄党政负责人要坚定不
移地把习近平总书记重要讲话精神
学习好、贯彻好，并按照构建亲清新型
政商关系的要求，用“亲”情服务企业，
以“清”廉规范权力，帮助企业发展出
谋划策，加强对各类政策的主动指导，
打通服务企业“最后一公里”。

张秋红表示，对此次企业家所
反映的各类建议和意见，市人大办
公室将尽快加以梳理和交办，以力
促相关问题得到逐步解决。

第二轮精准帮扶市委督查专员座谈会召开
本报讯（记者 赵妍东方）12日

上午，第二轮精准帮扶工作市委督
查专员座谈会召开。市委常委邱加
永参加会议。

会上，来自全市 13个乡镇
（园区）的第二轮精准帮扶工作市
委督查专员代表，交流汇报了第
二轮精准帮扶工作，对下一阶段
帮扶工作提出建议，并对已退出
和新增的最贫困家庭帮扶对象情
况进行了说明。

听取汇报后，邱加永充分肯定
了第二轮精准帮扶市委督查专员工
作所取得的成效。就做好下一轮帮
扶工作，他要求，市委督查专员要始

终保持饱满的工作热情，积极投身
到精准帮扶工作中，持续关注已退
出和新增的最贫困家庭帮扶对象，
必要时要进行跟踪随访，了解他们
的最新动态和需求；要吃透政策、宣
传政策、协调好相关部门之间的关
系，切实做好精准帮扶工作的督查
员、宣传员和协调员；要抓住重点问
题和突出问题，市委农工办要对座
谈中提出来的建议进行汇总，梳理
出个性问题与共性问题，并尽快拿
出解决问题的方案；要加快磨合形
成高效工作机制，扎扎实实做好精
准帮扶工作，开创我市精准帮扶工
作新局面。

第四次经济普查2019年元旦起入户登记
本报讯（记者 葛维祥 通讯员

朱媛媛）12日上午，记者从市第四
次全国经济普查领导小组办公室采
访获悉：根据国务院《关于开展第四
次全国经济普查的通知》和高邮市
人民政府《关于认真做好第四次全
国经济普查工作的通知》精神和工
作安排，我市从 2019年 1月 1日
起进入普查现场登记阶段，将组织
人员上门入户登记。

据介绍，第四次全国经济普查
的标准时点为 2018年 12月 31
日，普查时期资料为2018年年度资
料。普查对象为在我市辖区内从事
第二产业和第三产业的全部法人单
位、产业活动单位和个体经营户。届

时，普查人员将佩戴统一的普查员
证，使用手持电子采集设备（PAD），
对所有普查对象进行入户登记、单
位空间定位和基本信息核实。

据了解，为提高普查数据质量
和效能，减轻基层和普查对象负担，
此次普查采取网上填报与手持电子
终端等设备现场采集数据相结合的
方式进行。根据法律规定，普查对象
应当如实、按时填报普查表，这既是普
查对象的法定义务，又是神圣权利。
各级普查人员对在普查中所知悉的
普查对象情况履行保密义务；普查取
得的单位和个人资料，严格限定用于
普查目的，不作为任何单位对普查对
象实施处罚的依据。

王林山 摄


